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体育

这个菜鸟不一般
他有13亿人的粉丝
邹市明踏上“拳”新征程
本报特派记者 李康宁

本报讯 按照国家体育总局排球
运动管理中心之前公布的选帅时间表，
如无意外，新一任中国女排主教练将于
近日公之于众。此前外界呼声最高的陈忠
和结束了与福建沙排队在美国的拉练并于
3月30日返回福州，但4月1日陈忠和却主动
透露他已前往延边督战福建女篮的全运会
预赛。此次女篮全运会预赛将于4月3日
结束，随后便是清明节小长假，这无疑
可以视为陈忠和暗示他在此时间段内
没有进行福建省体育局相关工作的交
接，说明这位热门人选实际上已与女排
帅印渐行渐远。

总局内部人士在回应陈忠和复出传言
时表示：“子虚乌有。陈忠和现在人在美国，
月底就要出结果了，排管中心到现在也没
和对方联系过，可能吗？”那么谁会在最后
时间成为“黑马”？从目前来看，赖亚文、蔡
斌似乎追捧度较高。 (狐狐)

热门人选陈忠和
落选女排主帅？

据新华社洛杉矶4月2日体育专电
在2日迎战小牛队的中场休息时间，湖人
队举办了奥尼尔34号球衣的退役仪式，这
是“紫金军团”退役的第十件球衣。

情绪激动的奥尼尔发表了简短演讲，
他先对着球迷大吼三声“你们明白吗？”(他
在2000年湖人队冠军游行中创造的口号)，
然后说要把当晚献给杰里·巴斯，接着感谢
了父母和六个孩子。随后他一一感谢了湖
人前总经理韦斯特、前教练菲尔·杰克逊、
队友和球迷等，当他感谢菲尔·杰克逊时，
球迷再次狂呼“我们要菲尔”，他也笑着说

“我也想要菲尔”，最后以三声“你们明白
吗？”的呐喊结尾。

“这是美梦成真，是神赐之福。我不是单
凭自己做到的，”奥尼尔在稍前的新闻发布
会上说，“我从队友、球队、巴斯家族和菲尔
的杰出领导力那里获得了很多帮助。”

“大鲨鱼”奥尼尔拥有4枚NBA总冠军戒
指，其中有3枚是在湖人队期间夺得。这位
身高2米16，体重超过140公斤的大个子是
NBA为数不多的伟大中锋，他在1992年开
始职业篮球生涯，1996年加入湖人队，1999

年菲尔·杰克逊执教湖人队后与科比组成
“OK”组合连夺三次总冠军。奥尼尔在2004年
离开湖人队，2011年6月在推特上宣布退役。
奥尼尔说如果有幸入选名人堂，他希望是以
湖人球员的身份当选。

奥尼尔34号球衣退役。奥尼尔与“禅
师”杰克逊握手致意。 新华社发

“大鲨鱼”奥尼尔
34号球衣退役

邹市明的职业首战，已经越来越近了。除了技战术上的雕琢
改进，他也在努力地让自己在其他方面改变，以便更好地适应职
业拳手这个崭新的角色。

生活对于他而言，再也不是刻苦训练为国争光那么简单，他
需要为自己的人生勾画一张崭新的设计图。各方面的目光也在
注视着他的这次转身。在很多人看来，邹市明的价值与影响力，
也远不止拳击那么简单。

澳门威尼斯人酒店里，鲍
勃·阿鲁姆，这个发福的白人老
头显得并不起眼。但提起和他有
关的那些名字，即便是不太懂拳
击的人也会对他肃然起敬。他是
一个毕业于哈佛大学的犹太人，
素来以眼光独到闻名于世。上世
纪60年代初，他投身于职业拳
坛担任推广人，旗下的第一位拳
手就是世界上最伟大的拳王，穆
罕默德·阿里。此后几十年岁月，
他一直是世界拳坛最著名的推
广人，与霍亚、梅威瑟、帕奎奥等
人都有着合作经历。

3日下午，这位老人向记者
滔滔不绝地展示着口才，思维敏
捷口齿伶俐，丝毫看不出他已经
82岁了。“邹市明打的是一场四
回合比赛，但我给他用十二回合
的冠军之争垫场，当年霍亚也没
这待遇，知道为什么吗？”他狡猾
地卖了个关子之后，又微笑着
说，“要怪就怪霍亚是个美国人，
小国家来的；而邹市明不同，他
是中国人，是大国的骄傲。”

显然，老鲍勃把邹市明当成
了他打开中国市场的金钥匙。这
些年他目睹了中国经济的飞跃，
一直关注着这片肥沃的市场。在
邹市明答应他转战职业拳坛之
后，鲍勃立即做出了最积极的努
力。“大概20年前我带阿里去过
北京，那时候从饭店窗户里向下
看，成百上千的人都骑着自行
车。今年年初我重回北京，发现
几乎每个人都在开车了，中国人
的确能创造奇迹。所以，邹市明
虽然是个菜鸟，但绝不是一般的
菜鸟，背后有 1 3 亿人支持他
呢。”

备战训练

获得“大国待遇”

成为职业拳击手之后，邹市明很快迎来
了自己的个人商业赞助。4月3日，安踏体育
用品有限公司宣布，正式与邹市明签约。

其实，作为中国奥委会合作伙伴，安
踏体育一直与邹市明有着密切的合作关
系。邹市明在伦敦奥运会登上冠军领奖
台，身上的“冠军龙服”就是安踏的杰作。
但不同的是，以往邹市明的身份是奥运
代表团的一员，而现在他退出国家队，只
代表自己。

在邹市明的签约仪式上，安踏体育用

品有限公司董事局主席兼首席执行官丁世
忠先生表示，邹市明虽然离开了国家队，但
他仍是中国体育精神的象征。他身上那种
自强不息，勇于挑战自我的精神，与安踏体
育这个民族品牌的成长有颇多相通之处。
在签约之后，安踏公司也将尽自己的努力，
为邹市明提供更好的保障。

安踏品牌总裁郑捷向记者介绍：“签约
邹市明是一个双赢的合作，安踏将向市场
推出拳击训练和拳击文化系列的全新商
品，并将邀请邹市明代言该系列产品。”

商业价值已经显现

简单热身之后、邹市明接连打了沙袋、
手靶和速度球，又跳了一会儿绳。身上一件
T恤衫已经湿透。他毕竟已经快32岁了，面
对这种职业选手级别的训练强度，他必须
有一个适应的过程。

三届奥运两金一铜，为国家创造了多
个零的突破，邹市明把一个拳击手最为巅
峰的时候，都献给了国家队。在可以功成身
退坐享其成的时候，他重新开始向着拳击
运动最高峰的梦想迈进，即将在职业拳坛

向世界展示中国力量。
3日，谈起心路历程，邹市明表示希望有

一天能够影响全世界：“在打拳击以前我练
过中国武术，并形成了现在的风格。现在要
将这种技术进一步改变，希望有一天能打进
国际舞台，让世界了解中国拳击。”

“只要心脏还在跳动，追逐梦的脚步就
应该前行。”在微博上，邹市明这样写道。如
今，他的“拳”新征程，已经开始了。

(本报4月3日澳门电)

盼有朝一日影响世界

3日，邹市明与安踏的签约仪式在澳门举行。4月6日，邹市明将在澳
门金光综艺馆迎来职业生涯首秀。 本报记者 李康宁 摄
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